
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 9 по 16 апреля 2021 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Комитет Думы по образованию, культуре, науке, молодёжной 

политике, СМИ и физической культуре во главе с Артуром Насоновым 

провёл совещание в Грачёвском округе. Темой стало применение 

электронного обучения и дистанционных технологий в школах края.  

Краевые депутаты ознакомились с опытом работы центра цифрового и 

гуманитарного профилей "Точка роста" в школе №7 села Старомарьевка. 

Использование альтернативных решений в условиях удалённого обучения 

обсудили на совещании в администрации Грачёвского округа с участием 

представителей региональных министерств, муниципалитетов, общественной 

палаты Ставрополья и директоров школ. "Пандемия для всех стала 

испытанием, однако удалось добиться определённых успехов. Сегодня нам 

необходимо провести работу над ошибками, сделать выводы и получить 

недостающие навыки, знания и опыт. Мы не знаем, что ждёт нас в 

будущем, но четко понимаем: важно быть подготовленными и обеспечить 

качество и непрерывность образовательного процесса. Депутаты Думы 

Ставропольского края готовы подключиться к решению этих вопросов, в 

том числе, и на законодательном уровне", - сказал Артур Насонов. 

Участники совещания обозначили направления для работы – анализ 

законодательной базы для совершенствования правовых основ реализации 

образовательных программ при помощи электронного обучения, работа по 

краевой программе "Образовательная цифровая среда", повышение 

квалификации педагогов, использование СМИ и социальной рекламы для 

вовлечения родителей в образовательный процесс (22 публикации). 

Выездное совещание в комитете Думы по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре прошло в Изобильненском городском округе. 

Депутаты совместно с руководителями и представителями региональных 

министерств и муниципального образования осмотрели ряд объектов, 

ставших участниками нацпроекта "Культура", а также обсудили проблемы и 

перспективы дальнейшей работы. "Наш комитет в процессе работы, в том 

числе над краевым бюджетом, особое внимание уделяет реализации в крае и 

на местах национальных проектов и региональных программ. Нацпроект 

"Культура" позволяет не только вывести учреждения отрасли на более 

высокий и современный уровень, но и повысить качество жизни людей, 

создать условия для досуга и культурного развития. Именно поэтому 

исполнение всех его мероприятий находится на постоянном депутатском 

контроле", ‒ отметил председатель комитета по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и физической 
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культуре Артур Насонов. Он также подчеркнул, что краевое министерство 

культуры успешно справляется с выполнением задач по нацпроекту. В 

качестве одного из направлений работы в рамках нацпроекта "Культура" 

депутаты предложили популяризировать виртуальные концертные залы, уже 

созданные в крае. На Ставрополье они действуют на площадке 

Ставропольской государственной филармонии и в Детской художественной 

школе города Пятигорска. Современные технологии позволяют жителям и 

гостям края дистанционно присутствовать на концертах прославленных 

коллективов, услышать лучших мировых и российских исполнителей (10 

публикаций). 

Единороссы предложили нарастить финансирование проекта по 

благоустройству сел и городов. При этом объекты для облагораживания 

будут выбирать сами россияне при помощи всероссийского онлайн-

голосования. В бюджете на текущий год предусмотрены дополнительные 2 

млрд рублей на финансирование программы благоустройства. Деньги 

выделили по инициативе партии.  "В период голосования за объекты "Единая 

Россия" в Ставропольском крае организует информационную кампанию: 

члены партии на своих страницах в социальных сетях и при личных встречах 

с местными жителями будут рассказывать о том, где и как можно 

проголосовать за тот или иной объект. Также волонтеры-партийцы 

окажут помощь маломобильным гражданам и доставят их к местам 

офлайн-голосования" - пояснил депутат краевой Думы Ставрополья 

Дмитрий Шуваев (12 публикаций). 

Временная комиссия Думы Ставропольского края по вопросам 

состояния окружающей среды и предотвращения ее загрязнения 

отходами производства и потребления, которую возглавляет зампред 

краевой Думы Александр Кузьмин, провела выездное заседание в 

Георгиевском городском округе. Краевые депутаты обсудили актуальные 

вопросы экологии с представителями профильных министерств, надзорных 

органов, регионального оператора, органов местного самоуправления, 

общественных организаций и жителей округа. В числе проблем – отсутствие 

современных мусоросортировочных предприятий, образование 

несанкционированных свалок, загрязнение рек отходами производства, 

недостаточная информированность жителей о правах и обязанностях в сфере 

обращения с отходами. Участники совещания подчеркнули, что необходимо 

активизировать разъяснительную работу с гражданами, причем, как 

региональным операторам, так и представителям органов местного 

самоуправления. По итогам заседания будут подготовлены рекомендации в 

адрес органов исполнительной власти, а также региональных операторов, 

предоставляющих услуги в области обращения с отходами производства и 

потребления (9 публикаций). 

Между тем, председатель местного парламента Александр 

Стрельников раскритиковал прошедшую встречу в соцсетях, сообщил 

"Блокнот Ставрополь".  "Громкие предвыборные обещания на тему 

"добьёмся и перебьемся" (Жванецкий, по-моему) и больше ничего. Нужны 
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реальные меры поддержки, а не популизм по случаю. Можно было и более 

продуктивно провести рабочее время", — приводит издание комментарий 

Стрельникова, опубликованный им в Instagram-аккаунте. При этом сам 

председатель парламента активного участия в обсуждении не принимал, 

отмечается в статье (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, руководитель регионального 

отделения партии "Справедливая Россия — За правду" Александр Кузьмин 

подключился к решению проблемы детей с кохлеарными имплантами. 14 

апреля он провел личный прием для родителей детей-инвалидов.  О том, с 

какими трудностями приходится столкнуться во время поездок на настройку 

речевого процессора вице-спикеру краевого парламента рассказала мама 

одного из малышей. Она заявила депутату, что основная цель родителей - 

добиться возможности получать необходимую процедуру по месту 

жительства.  Поездка в федеральные центры тяжело сказывается не только на 

финансовом положении семьи, но и на состоянии ребенка.  Проблема только 

в том, что территориальный фонд ОМС никак не может определить тарифы и 

объемы, необходимые для выделения квот региональным медучреждениям. 

Вице-спикер регионального парламента выслушал обратившихся к нему 

граждан, и решил сразу связаться с директором ставропольского 

территориального фонда ОМС Сергеем Трошиным, который заверил 

депутата, что вопрос будет решен в ближайшее время (4 публикации). 

В Кисловодске, на фасаде третьего корпуса санатория "Нарзан", с 70-х 

годов минувшего века известного как "Дача космонавтов", торжественно 

открыли мемориальную доску с фамилиями 32 космонавтов - Героев 

Советского Союза и Героев России, которые в разные годы проходили в этом 

здании реабилитацию после пребывания на орбите Земли. В церемонии 

открытия памятной гранитной доски принял участие депутат Думы 

Ставропольского края Николай Мурашко. "Мы гордимся достижениями 

отечественной науки, и, конечно, нашими героями. Поэтому хотим 

сохранить память об их пребывании на курортах Кавминвод", - сказал 

Николай Мурашко (6 публикаций). 

Уже шесть лет в 26 районах Ставропольского края, а также в субъектах 

СКФО и ЮФО проходит ежегодный краевой автопробег "Эх, путь-дорожка 

фронтовая...". Его координатором является депутат Думы Ставропольского 

края, подполковник пограничных войск ФСБ России, кавалер Ордена 

Мужества Виктор Лозовой. В акции задействовано 9 боевых единиц ретро 

автомобилей. Автопробег пойдет по территории 147 населённых пунктов, где 

будут проведены патриотические мероприятия. В этом году его участники 

уже посетили Грачёвский, Петровский, Ипатовский, Апанасенковский и 

Арзгирский муниципальные округа (15 публикаций). 

Интеллектуальная игра по трудовому законодательству для членов 

профсоюзов Ставропольского края состоялась в кисловодском санатории 

имени Димитрова на Кавминводах. Игру "Профквиз" организовала 

Федерация профсоюзов Ставропольского края. Она предполагает умение 

быстро собраться в непростой соревновательной обстановке и письменно или 
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устно ответить на вопросы ведущего за считанные секунды или минуты. 

Открывая мероприятие, зампредседателя  ФПСК Анна Илющенко и депутат 

Думы Ставропольского края, зампредседателя ФПСК Николай Мурашко 

пожелали участникам удачи и успехов, выразив уверенность, что игра будет 

полезной и интересной (8 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко принял 

участие в научно-методическом семинаре, который организовали медики 

кисловодской городской больницы. Среди участников - сотрудники 

Курортного управления санаториев ФНПР на Кавминводах и руководителей 

здравниц региона. Специалисты-эпидемиологи рассказали о важности 

вакцинации против коронавирусной инфекции. Как было сказано, чем 

больше людей будет привито, тем быстрее можно будет снять режим 

эпидемиологических ограничений. Медики также ответили на вопросы по 

поводу процедуры вакцинации и подготовки к ней. "Чтобы обезопасить 

себя и других необходимо пройти вакцинацию в соответствии с 

рекомендациями медиков. Очень удобно, что специалисты готовы создать 

мобильные бригады, которые будут выезжать прямо на производство, 

чтобы сделать прививку всем желающим", - подчеркнул Николай 

Мурашко (2 публикации). 

По инициативе Ставропольского регионального отделения Российского 

военно-исторического общества, председателем которого является депутат 

краевой Думы Сергей Шевелев, состоялся интерактивный урок "Военно-

космические силы на защите Родины", написала газета "Вечерний 

Ставрополь" от 12 апреля. В нем приняли участие педагоги и учащиеся 

школы № 7 города Ставрополья, преподаватели и курсанты Ставропольского 

президентского кадетского училища и ФГКОУ Аксайского Данилы 

Ефремова казачьего кадетского корпуса, представители Общественной 

палаты края, ветераны боевых действий и военнослужащие. "На 

ставропольской земле хоть и нет космодромов, центров управления ракет, 

но она дала стране замечательных людей, космонавтов и инженеров. 

Несмотря на то, что первый полет в космос был совершен 60 лет назад, 

нам важно понимать и помнить, что за этим полетом стояла огромная 

работа, в том числе, и наших земляков. И сегодня в космической отрасли 

трудятся сотни тысяч людей, которые делают полеты в космос 

реальностью", - отметил Сергей Шевелев. Первый заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов поздравил 

присутствующих с предстоящим Днем космонавтики, отметив значимость 

юбилейной даты полета первого человека в космос для истории нашей 

страны, её граждан и всего мира (3 публикации). 

Депутат Государственной Думы Елена Бондаренко и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко побывали с рабочей поездкой в 

Туркменском муниципальном округе Ставропольского края. Депутаты 

посетили социальные объекты округа, где пообщались с трудовыми 

коллективами учреждений в селах Камбулат, Казгулак и Летняя Ставка. 

Парламентарии рассказали о федеральных и региональных программах и 
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проектах "Комфортная городская среда", "Развитие сельских территорий", 

"Культура малой родины", "Модернизация первичного медицинского звена" 

и о ходе их реализации на Ставрополье. На встречах также поднимали 

вопросы о действии в крае специального налогового режима для 

самозанятых, об изменении порядка выплат на детей от трех до семи лет 

включительно, о выплатах медикам, заболевшим коронавирусом при 

надлежащем исполнении служебных обязанностей, и другие. Елена 

Бондаренко и Игорь Андрющенко ответили на вопросы сотрудников 

трудовых коллективов и дали разъяснения по самым актуальным проблемам. 

В завершение депутаты стали почётными гостями торжественного 

мероприятия по случаю 50-летия Дома культуры села Казгулак, где 

поздравили коллектив с юбилеем учреждения, а лучшим работникам вручили 

почетные грамоты, цветы и подарки (4 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян принял 

участие во встрече депутатов Думы Кисловодска, представителей 

Ставропольского регионального отделения Российского  экологического 

общества и общественников с руководителем Росприроднадзора Светланой 

Радионовой. В ходе встречи, которая прошла в формате "вопрос-ответ", 

обсудили вопросы несанкционированных свалок, раздельного сбора мусора, 

состояния почвы и минеральной воды (6 публикаций). 

8 апреля в ДК им. Усанова состоялась встреча Главы Советского 

городского округа С.Н. Воронкова с жителями города Зеленокумска, по 

итогам работы за 2020 год и задачам на 2021 год. На встрече присутствовали 

и отвечали на вопросы горожан: депутат Думы Ставропольского края А.А. 

Крисанов, председатель Совета депутатов округа В.П. Немов, прокурор 

Советского района старший советник юстиции А.А. Ряхин, начальник ОМВД 

России по Советскому городскому округу полковник полиции А.Н. Назаров 

(3 публикации). 

В администрации Советского городского округа состоялась районная 

экономическая конференция, на которой были подведены итоги работы 

агропромышленного комплекса округа в 2020 году, а также поставлены 

задачи на текущий 2021 год. С докладом по основному вопросу выступил 

заместитель главы администрации – начальник Управления сельского 

хозяйства и охраны окружающей среды администрации округа А.И. 

Коберняков.  В работе конференции приняли участие депутаты краевой 

Думы Дмитрий Шуваев и Антон Крисанов (3 публикации). 

На вершине горы Машук 13 апреля состоялась акция, приуроченная к 

полувековому юбилею пятигорской канатки. Экоакцию с высадкой на 

вершине горы молодых деревьев крымской сосны инициировали Курортное 

управление профсоюзных санаториев на Кавминводах и управление 

канатными дорогами. "Уже 50 лет канатная дорога поднимает 

отдыхающих на это красивое место, откуда видны все Кавказские 

Минеральные воды, и Кавказский хребет. Профсоюзы издавна, еще в 

советские времена, занимались благоустройством прилегающей 

территории, и сегодня мы эту традицию продолжаем", - отметил 
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руководитель Курортного управления, депутат Думы Ставропольского края 

Николай Мурашко. Молодые сосны представители профсоюзных 

санаториев высадили вместе с главой Пятигорска Дмитрием Ворошиловым, 

экологами, блогерами и журналистами (9 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края, члена комитета по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии, региональный 

координатор федерального проекта "Российское село" партии "Единая 

Россия" Анатолий Жданов, в рамках депутатского контроля посетил 

территорию на которой ведется строительство межпоселкового водопровода 

"Восточный" в Новоалександровском городском округе. Водопровод 

обеспечит питьевой водой восемь населенных пунктов 

Новоалександровского района. На сегодняшний день строительно-

монтажные работы ведутся в плановом режиме. По состоянию на 2 апреля 

2021 года строительная готовность объекта составляет – 73%. Окончание 

работ запланировано на 31 октября 2021 года (3 публикации). 

В Новоалександровске обсудили результаты работы 

агропромышленного комплекса округа и наметили задачи на 2021 год. В 

работе конференции принял участие член комитета Думы Ставропольского 

края по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии, 

региональный координатор партийного проекта "Единой России" 

"Российское село" Анатолий Жданов. С информацией об итогах работы 

АПК района за 2020 год, задачах и перспективах на 2021 год выступил 

заместитель главы администрации – начальник отдела сельского хозяйства и 

охраны окружающей среды администрации Новоалександровского 

городского округа Александр Целовальников.  Специалисты ответственных 

ведомств доложили о фитосанитарном состоянии озимого поля, об 

эпизоотической обстановке в Новоалександровском районе, задачах и целях 

ветеринарной службы района на текущий год. Также участники конференции 

обсудили возможности предоставления кредитных и лизинговых продуктов 

сельхозпроизводителям (4 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края от партии "Единая Россия", 

директор Ставропольского филиала публичного Акционерного общества 

"Ростелеком" Роман Завязкин провел прием граждан Грачевского 

муниципального округа в ходе которого поступило 5 обращений.  Основная 

тематика связана с работой "Ростелекома". Роман Алексеевич детально 

разобрался в каждом вопросе, сделал необходимые запросы и дал 

соответствующие распоряжения. В частности депутат пояснил заявителю о 

возможностях и перспективах на увеличение скорости интернета в 

Грачевской библиотеке а также запланировал поездку в хутор Базовый, для 

рассмотрения ситуации на месте (2 публикации).  

Партия "Единая Россия" будет добиваться бесплатного подключения 

жителей к газу. Соответствующие предложения партия направит Президенту. 

Для того, чтобы выполнить поручение Владимира Путина и поэтапно 

завершить газификацию к 2030 году, необходимо также законодательно 

закрепить создание в стране единого регионального оператора в этой сфере - 
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об этом ранее заявил председатель "Единой России" Дмитрий Медведев. 

Оператор должен будет помогать людям в оформлении документов и 

комплексных договоров по принципу "одного окна" — их можно будет 

заключить в том числе через МФЦ и Госуслуги. Это вдвое сократит сроки 

подключения. Депутат краевой Думы, координатор партпроекта "Единой 

России" "Локомотивы роста" в Ставропольском края Алексей Завгороднев 

поддержал создание единого механизма бесплатного подключения к 

газораспределительным сетям. "С помощью создания единого оператора 

получится лучше координировать действия участников процесса, а также 

мотивировать представителей отрасли вкладывать деньги в решение 

проблемы газификации. Доступность подключения к газовым сетям 

граждан является одним из важных вопросов", - отметил Алексей 

Завгороднев (5 публикаций). 

Ставропольский краевой Дом народного творчества при поддержке 

Думы Ставропольского края и министерства культуры Ставропольского 

края с 14 по 25 апреля запускает региональный конкурс видеороликов 

творческих коллективов "Культкамера". К участию в проекте приглашаются 

творческие коллективы культурно-досуговых учреждений Ставропольского 

края по направлениям: коллективы народной музыки, ансамбли народной 

песни, фольклорные, театральные, цирковые, хореографические коллективы, 

хоры и вокальные ансамбли, духовые, джазовые оркестры (ансамбли). 

Победитель конкурса получит Гран-при, специальный приз от спонсора 

"Сертификат на сумму 50 тысяч рублей". Дипломами и памятными 

подарками будут отмечены лучшие творческие коллективы Ставропольского 

края (8 публикаций). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление с Днём космонавтики в сети Интернет опубликовали:  

Г.В. Ягубов (2 публикации) и В.И. Гончаров (2 публикации).  
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